
Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

              

     
                  

 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Outdoor Sportpark ✓	
 Abstimmungsergebnis: 57 Ja | 26 Nein | 1 Enthaltungen  
  
2 zu Mehr Flächen von Solaranlagen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 56 Ja | 21 Nein | 6 Enthaltungen  
  
3 zu Mehr Bänke ✓	
 Abstimmungsergebnis: 48 Ja | 30 Nein | 3 Enthaltungen  
  
4 zu Bequemere Stühle in der Schule  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 36 Ja | 41 Nein | 5 Enthaltungen  
  
5 zu Too good to go ✓	
 Abstimmungsergebnis: 60 Ja | 6 Nein | 13 Enthaltungen  
  
6 zu Internetausbau in Dörfern ✓	
 Abstimmungsergebnis: 79 Ja | 0 Nein | 4 Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Kulturhaus Aue 

Datum der Sitzung: 15.09.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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7 zu Mehr Pflanzen in Aue ✘	
 Abstimmungsergebnis: 30 Ja | 38 Nein | 13 Enthaltungen  
  
8 zu Straßenverbesserung ✓	
 Abstimmungsergebnis: 64 Ja | 5 Nein | 10 Enthaltungen  
  
9 zu Deckelspende ✓	
 Abstimmungsergebnis: 74 Ja | 1 Nein | 6 Enthaltungen  
  
10 zu Hygieneartikel auf den Toiletten  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 64 Ja | 2 Nein | 8 Enthaltungen  
  
11 zu Mehr Mülleimer  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 29 Ja | 2 Nein | 50 Enthaltungen  
  
12 zu Leerstehende Gebäude ✓	
 Abstimmungsergebnis: 42 Ja | 17 Nein | 20 Enthaltungen  
  
13 zu Tablets in Schulen ✘	
 Abstimmungsergebnis: 28 Ja | 39 Nein | 14 Enthaltungen  
  
14 zu Bessere Gestaltung an Bushaltestellen ✘	
 Abstimmungsergebnis: 34 Ja | 35 Nein | 14 Enthaltungen  
  
15 zu Draußen Schule  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 37 Ja | 29 Nein | 16 Enthaltungen  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion TSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

✺ TOP 1 
 
 
Outdoor Sportpark 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Outdoorsportgeräte in Lößnitz gebaut werden sollen.   
 
Begründung 
Um in der Natur kostenlos trainieren zu können. Mehr Jugendliche kommen so aus dem 
Alltagsstress und haben einen Ausgleich neben der Schule. Außerdem ist es nützlich für 
Menschen, die sich sportlich betätigen wollen, aber sich den Beitrag für ein Fitnessstudio 
nicht leisten können.  
 
Ben  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

31 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

57 Ja / 26 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion AK 2023 10a für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 

❒ TOP 2 
 
Mehr Flächen von Solaranlagen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Solaranlagen (Fotovoltaikanlagen) in Lößnitz 
errichtet werden und Projekte mit Solaranlagen unterstützt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit Solarplatten Schule: "Der Rat möge beschließen, 
dass Solarplatten auf den Dächern der Oberschule Lößnitz installiert werden, nicht nur in 
Lößnitz, sondern in allen Kommunen in der Umgebung, wo ist möglich ist. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil wir finden, dass wir mit Fotovoltaikanlagen sehr viel 
Energie aus erneuerbaren Energiequellen beziehen können und wir uns so unabhängiger 
von fossilen Brennstoffen machen.  
 
Aryan, Pascal  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

56 Ja / 21 Nein / 6 Enthaltung / ✓  



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die Ossis für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 3 
 
 
Mehr Bänke 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Bänke für beeinträchtigte Menschen gibt.  
 
Begründung 
Damit sie sich ausruhen können und erholen. Aufgrund mangelnder Anzahl von 
Sitzmöglichkeiten ist dies oft nicht möglich.  
 
Lenny, Ricci  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

48 Ja / 30 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die wilden Rüben für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

✺ TOP 4 
 
 
Bequemere Stühle in der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in der Schule bequemere Stühle gibt, auswechseln 
durch Hartgummi Stühle.  
 
Begründung 
Die Stühle könnten weicher sein und es tut einem immer der Hintern weh und man hat 
keine Lust mehr auf Schule und kann sich nicht sehr gut konzentrieren.  
 
Lenny  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 2 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

36 Ja / 41 Nein / 5 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion TSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

❒ TOP 5 
 
 
Too good to go 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Konzept "too good to go“ in Lößnitz eingeführt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Änderung: Nahrungsmittel aus dem "too good to go-Programm" sollen an Tafen 
oder ähnliche Einrichtungen gespendet werden. 
 
Begründung 
Das Konzept „to good to go“ verhindert, dass Lebensmittel, die eigentlich noch haltbar 
sind, auch wenn sie laut Datum abgelaufen sind, sinnlos weggeschmissen werden.  
 
Cynthia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 4 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

60 Ja / 6 Nein / 13 Enthaltung / ✓  

 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion AK 2023 10a für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Verkehr  
 

 

✌ TOP 6 
 
 
Internetausbau in Dörfern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass bessere Internetverbindung in Dörfern gegeben sein 
sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit: Besseres Internet: "Der Rat möge beschließen, dass 
die Anbindung ans Internet schneller wird." 
 
Begründung 
Weil die Menschen in Dörfern die selben Internetanforderungen haben wollen wie in 
Städten.  
 
Anton, Lucas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

79 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die Ossis für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

❒ TOP 7 
 
 
Mehr Pflanzen in Aue 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Pflanzen in Aue gibt.  
 
Begründung 
Pflanzen wären sehr sinnvoll, da es der Umwelt nützt. Außerdem sieht das Umfeld dann 
viel schöner aus und Blumen wären auch sehr sinnvoll für Bienen. Bäume könnten den 
Sauerstoff z.B verbessern.  
 
Mia, Rebekka, Elisa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

30 Ja / 38 Nein / 13 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die wilden Rüben für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Bau und Verkehr  
 

✌ TOP 8 
 
Straßenverbesserung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass schlechte Straßen erneuert/ ausgebessert werden. Viele 
Straßen sind beschädigt & haben zu wenig Straßenlaternen. Es gibt auch kaum/ keine 
Fahrradwege. Vor allem vor den Schulen wäre das sehr hilfreich und sicherer.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Langlebigere Verbesserung 
 
Begründung 
Sichere Straßen sind sehr wichtig. Vor allem genügend Beleuchtung ist wichtig für die 
Sicherheit. Mit genügend Fahrradwegen würden eventuell mehr Menschen Fahrrad, nicht 
nur im Freizeit sondern auch im Alltag, fahren. Das ist nicht nur gesund für die Menschen, 
sondern auch gut für die Umwelt. Natürlich muss man da viel bezahlen. Nicht nur bei der 
Anschaffung, sondern auch bei der Erhaltung. Aber es wäre langfristig sehr gut & die 
Einwohner wären zufriedener.  
 
Bobby  
 

Abstimmung im Ausschuss: 23 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 

Abstimmung im Rat: 64 Ja / 5 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion TSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

❒ TOP 9 
 
Deckelspende 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Projekt “Deckelspende“ eingeführt wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: An mehreren Schulen durchführen. 
 
Begründung 
Die Deckel dienen als Spende für viele Familien im Ausland, die sich zum Beispiel die 
Impfung gegen die Kinderlähmung nicht leisten können. Die Deckel werden an 
Sammelstätten abgegeben und man bekommt im Austausch Geld. Damit wird die Impfung 
finanziert. Natürlich kann der Ertrag aus den Deckeln auch anders verwendet werden, um 
die Nachhaltigkeit und Umwelt in Lößnitz zu fördern.  
 
Jonas, Paul  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

74 Ja / 1 Nein / 6 Enthaltung / ✓  



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion AK 2023 10a für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

✺ TOP 10 
 
 
Hygieneartikel auf den Toiletten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es kostenlose Hygieneprodukte (Tampons, Binden, etc.), 
auf den Schultoiletten geben soll.  
 
Begründung 
Eine Periode kann überraschend kommen und wenn das passiert, sollte jeder in der Lage 
sein können, sich vor Auslaufflecken schützen zu können. Mädchen sollten sich nicht 
peinlich berührt fühlen müssen, weil sie Erwachsene oder auch Mitschüler nach 
Periodenprodukten fragen müssen. Sie sollten sich einfach welche nehmen können. Man 
kann die Periode nicht beeinflussen und sollte dementsprechend nichts dafür bezahlen 
müssen.  
 
Kevin, Lucas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

23 Ja / 3 Nein / 7 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

64 Ja / 2 Nein / 8 Enthaltung / ✓ 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die wilden Rüben für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 

❒ TOP 11 
 
 
Mehr Mülleimer  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Mülleimer für mehr Sauberkeit geben sollte, z.B. 
in Parks.  
 
Begründung 
Es soll mehr Mülleimer für mehr Sauberkeit geben, da viele Mülleimer mit Müll überfüllt 
sind und sowas mit mehr Mülleimern nicht passieren würde. Es sollte immer 3 Mülleimer 
für Mülltrennung geben.  
 
Fabienne  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

29 Ja / 2 Nein / 50 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion TSP für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bau und 

Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 12 
 
Leerstehende Gebäude 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass leerstehende Gebäude ohne Nutzen erneuert und für 
einen sinnvollen Zweck eingesetzt werden.  
 
Begründung 
Alte Gebäude haben keinen Nutzen mehr, also kann man auch etwas aus ihnen machen, 
wie zum Beispiel ein Wohngebäude oder ein Firmensitz für private Unternehmen.  
 
Chris  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 2 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

42 Ja / 17 Nein / 20 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die Ossis für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

✺ TOP 13 
 
 
Tablets in Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Schulen Bücher durch Tablets ersetzt werden.  
 
Begründung 
Wenn Bücher durch Tablets ersetzt werden, werden weniger Bäume gefällt (besser für die 
Umwelt).  
 
Josi, Sinah  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

27 Ja / 4 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

28 Ja / 39 Nein / 14 Enthaltung / ✘  

  
 
 
 
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion AK 2023 10a für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Bau und 

Verkehr  
 

 
 

✌ TOP 14 
 
 
Bessere Gestaltung an Bushaltestellen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Bushaltestellen moderner gestaltet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Gestaltung durch ein Graffitti Projekt an der Schule 
 
Begründung 
Damit die Stadt besser aussieht und nicht so dunkel und schlicht aussieht. Bessere 
Wirkung auf Fremde.  
 
Anton, Lucy  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 4 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

34 Ja / 35 Nein / 14 Enthaltung / ✘  

  
 



Antrag 

     
                  
              

  

Der Fraktion Die Ossis für die Sitzung 
des fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

✺ TOP 15 
 
 
Draußen Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Schule in der Natur gemacht wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Änderung: Insbesondere sollten mehr Projekte draußen durchgeführt werden. 
 
Begründung 
Mann kann in der Natur besser und effektiver lernen   
 
Lukas, Marie  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

19 Ja / 13 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

37 Ja / 29 Nein / 16 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 


